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12 月 8 日，本赛季的中甲联赛结
束了最后一轮的全部比赛，顺利地在
今年之内踢完了，但中超联赛就没有
那么幸运了，短短两周时间，先后有两
支球队响起了“疫情警报”。而出现

“问题”的两支球队，一个顺利安排了
延期，一个则没有条件延期，这究竟是
为什么？

没时间延期甚至想过弃权
时间拨回至12月3日，山东泰山队

因一名球队工作人员的新冠病毒核酸
检测为阳性而导致全队被迫隔离。这
也使得球队原定于4日与深圳队的中
超第29轮联赛不得不延期举行，在一
番商议后，两队以及足协都同意并通过
了比赛延期的决定。由于山东泰山队
内隔离控制措施得当，病毒并未在队内
造成大面积感染，因此，他们正常参加
了与武汉三镇队的榜首大战，并在比赛
中逼平对手，继续保有争冠的可能性。

第二支“中招”的球队是武汉长江，
其实他们在上一轮中超联赛中就已经
开始遭遇新冠病毒的侵扰。12月9日，
在对阵沧州雄狮队的比赛中，武汉长江
队勉强凑了一套阵容参加比赛。主帅
李金羽也因为感染而无缘指挥，最终他
们以0比1告负。就在那场比赛后，武
汉长江队队内的感染状况更加严重，出
现了大面积感染的情况。12月11日，知
情人透露武汉长江队全队只有四名成
员“没有阳”。

在武汉长江队出现状况
后，12月14日的第31轮中超
联赛便成为难题，一方面，球

队一线队已经凑不齐首发阵容了，如果
正常比赛，对手天津津门虎队队员当然
也同样会有很大感染的风险，因此，已
经提前保级的天津津门虎俱乐部考虑
到球员的健康，在内部也曾经冒出过

“弃赛”的想法。“理论上，无症状的阳性
运动员在不知情的情况下可能会参加
比赛，疫情蔓延是在所难免的。”

另一方面，假如比赛延期，后续从
12月 18日到月底，2022年仅剩的十多
天内，球队还要打三场联赛和一场足协
杯赛，如果在其中穿插安排延期比赛的
补赛，是非常困难的，而假如补赛时间
进一步延后至2023年，这又与中国足
协的“大方向”不符，而以目前的政策来
看，在奥密克戎病毒毒性已明显减弱的
当下，全社会各行各业都在全力维持正
常运转，中超联赛没有“休克”的理由。

“去武汉打比赛肯定有感染的风险，但
说实话我们都有心理准备了。”一名天
津津门虎球员在之前接受采访时表示。

因此，两队在足协的协调下已经达
成了“彼此谅解”，比赛照常进行，只是
将时间提前到下午5点。

大多数球队不想联赛跨年
鉴于目前出现的一连串情况，中

国足协在12月11日召集18家俱乐部总
经理和主教练进行了线上会议，对疫
情蔓延情况下如何进行联赛进行商
讨。会议中，绝大多数俱乐部都希望
能够在年内完赛，不愿意比赛因为疫
情而延期。因为联赛一旦跨年，12月
31日到期的球员合同将成为几乎所有
球队要面临的难题。中国足协在综合

各俱乐部意见后讨论得出结果，并出
台了临时解决方案：即若球队出现阳
性导致减员、参赛名单不完整，可临时
征召俱乐部21岁以下注册球员参赛，
以保证比赛顺利进行。

在临时政策出台后，天津津门虎与
武汉长江队这场较量将成为第一个执
行这个临时政策的比赛。因此，在武汉
长江队大面积确诊新冠病毒阳性的情
况下，只能派出一支新的青年军进行比
赛，而不是面对“带病出战”的一线队，
这也让津门虎方面暂时舒了一口气。

“有症状的球员肯定暂时不会踢
比赛了，在这种情况下参加职业比赛
的运动员是比较危险的。”尽管深陷降

级区，球队困难重重，但武汉长江队依
然不敢冒险，更不敢拿球员的健康和
生命开玩笑。据悉，球队出现症状的
球员已经在队医的指导下停止了训
练，并根据自身情况服用退烧药和止
疼药缓解病情。

另一边，12月12日上午，天津津门
虎队从海口出发，在中午时分抵达武
汉。天津津门虎队已经做好了心理预
期，在目前对于奥密克戎病毒的症状
和治疗方案都有了更全面了解的大背
景下，从球员角度来说已经没有了之
前的焦虑和恐惧，他们更多是期盼早
日恢复真正的主客场，早日迎回看台
上热情的球迷。

历时四个月，辗转张家港、重庆、成都、德州和丽江五座城市，经历11轮角逐，超三联
赛将于今天迎来收官对决。根据赛程安排，常规赛排名第二的上海久事三人篮球队，直
接晋级八强，将在明天晚上对阵浙江宁波捷英与北京众天麒麟之间的胜者，争夺一个半
决赛席位。

在之前结束的超三联赛常规赛
第11轮，即最后一轮的较量中，上海久
事三人篮球队取得了七战全胜的傲
人战绩，拿到了28个积分，为常规赛
画上了一个圆满的句号，同时也将自
己的常规赛排名提升至第二位，“常
规赛已经结束了，总体而言大家表现
得还是非常不错的，特别是在最后一
轮拿到了七连胜的战绩，对球队的士
气以及球员们的信心都是很大的帮
助。”主教练唐涛表示，希望能够延续
常规赛收官的这股势头，在总决赛打
出更好的表现，“现在我们首先要着
眼于四分之一决赛，两支球队都非常
有特点，我们也会对他们着重进行分
析和研究。”

除了收获常规赛第二名之外，上
海久事三人篮球队同样在个人奖项
方面有所斩获。作为超三联赛中年
纪最大的球员，老将罗旭东当选常规
赛最有价值球员，“罗旭东可以说是
我们队里的老同志，是其他球员的老
大哥，在队里起到了很好的榜样和带
头作用，是球队的核心领军人物。”对
于自己的爱徒，唐涛不惜溢美之词。

与此同时，本赛季转型成为三人
篮球队员的朱瀛则荣膺篮板王称
号。作为上海青训培养的本土小囡，
朱瀛在超三联赛赛场上焕发了新的
活力。他在球场上不惜体力、积极拼
抢的作风给球迷留下了深刻的印象，

“三人篮球对我而言，一开始的确还
是有很多需要去适应的地方，但在经
历过一个漫长且密集的赛季，以及和
教练、队友之间的沟通之后，让我逐
渐找到了一个合适自己的定位。”虽
然在得分方面并不显山露水，但在篮
板、盖帽、抢断等其他数据上朱瀛都
名列前茅，足以可见这位“蓝领球员”
对于这支球队的重要性，“我就是把
自己的本职工作做好。抢好篮板球
的前提是体能一定要好，另外就是对
球的落点的判断。我每场比赛热身
阶段，都会注意观察队友们的投篮落
点，便于自己在比赛中进行篮板球的
拼抢。”

自丽江赛区的比赛结束之后，上
海久事三人篮球队随即转场至海口
赛区，备战即将到来的总决赛。据了
解，全队在抵达赛区之后，每天保持
着一天两练的训练强度，除了基础的
力量和技战术训练之外，还会与其他
球队进行训练赛，一方面是为了帮助
队员们保持比赛状态，另一方面则是
模拟比赛中可能出现的状况，“总体
情况还算不错，只是最近队里有些伤
病，像朱瀛、罗旭东等球员都出现了
一些身体状况，所以这几天在帮助他
们进行调整。”

因为直接晋级八强，无需参加季
后赛附加赛的上海久事三人篮球队相
较于两支潜在的四分之一决赛对手，
多了一天休息和调整的时间，同时也
可以借此机会进一步观察浙江宁波捷
英和北京众天麒麟两支球队的技战术
打法。参照常规赛的交锋记录，上海

久事与这两支球队互有胜负，因此并
不存在绝对意义上的优势，需要做足
困难准备，“北京队打得比较强硬，而
且内线具备一定的身高优势，我们需
要利用好自己速度方面的特点。浙江
队内线也有强点，但只要我们外线投
开，相信会有好的结果。”

在超三联赛过渡赛季中，上海久
事三人篮球队取得了第三名的成绩，
目前球队阵中的罗旭东、黄旭和颜鹏
都是其中的一员，而他们丰富的比赛
经验也将成为球队在总决赛中的一
笔财富，“这个赛季球队在球场内外
都非常团结，遇到问题会一起商量解
决。”在代表中国三人篮球队获得3×
3篮球世界巡回赛中国香港大师赛第
六名之后，颜鹏在近日结束隔离，重
新回到了球队，备战总决赛，“总决赛
就是全力以赴。对手的实力很强，我
们会拼好每场球，打好每一分钟。”

以模拟比赛查漏补缺

三人篮球总决赛打响三人篮球总决赛打响，，上海久事志在争冠上海久事志在争冠
专题撰稿 本报记者 薛思佳

随着疫情防控
政策的变化，越来越
多的限制措施被解
除。与此同时，社会
面中暂时出现了很
多的病毒感染者，由
此产生的影响也在
逐渐波及接近完赛
的中超联赛，首先
“中招”的是山东泰
山与武汉长江队。

不同的是，泰山
队由于队内控制得
好，很快便解除了
“警报”，而武汉长江
队则出现了大面积
的人员感染……
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